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La guerra in Ucraina ci ha sconvolto e purtroppo continua a farlo, 
ma ancora una volta, come accaduto per la pandemia, ha messo 
in luce il grande cuore della nostra comunità. Grazie Cassinesi!

CASSINA PER LA PACE

L'Amministrazione vi
augura Buona Pasqua



mentre gli altri sono stati suddivisi nei diversi
Comuni della Martesana e della Bergamasca
che si sono resi disponibili all’accoglienza.
Siamo orgogliosi di aver contribuito, nel
nostro piccolo, a mettere in salvo questi
bambini. 

Naturalmente gli effetti del conflitto sul
nostro paese non sono solo emotivi, ma
anche psicologici ed economici; tutti noi
stiamo facendo i conti con i rincari, e anche il
nostro Comune, che già versa in una
situazione di disavanzo tecnico, sta cercando
soluzioni per far quadrare i conti. La
situazione economica non è facile. 

Carissime concittadine e Carissimi
concittadini,
ci stiamo avvicinando alla Santa Pasqua in un
clima che, purtroppo, è ancora carico di cattivi
presagi: dopo due anni di pandemia, durante i
quali ciascuno di noi è stato messo a dura
prova, è scoppiata una guerra nel cuore
dell’Europa. Ogni guerra, vicina o lontana,
porta con sé un insensato carico di dolore: a
pagare il prezzo più alto, come in ogni
conflitto, e noi in Europa lo ricordiamo bene, è
sempre la popolazione. 
Dice un proverbio africano: quando due
elefanti lottano, è l’erba che soffre.
Ebbene, le donne e gli uomini ucraini sono
l’erba su cui si sta combattendo una guerra
drammatica; i bambini, prima di tutti, sono nei
miei e nostri pensieri: proprio per cercare di
fare la nostra parte, siamo stati il Comune
capofila di un progetto bellissimo, che
potremmo definire un “progetto del cuore”:
abbiamo sostenuto l’azione dell’associazione
Zlaghoda e siamo riusciti a ospitare decine di
bambini rimasti orfani, accompagnati dai
propri tutori legali; cinque di loro, con la
relativa accompagnatrice, sono a Cassina, in
un alloggio messo a disposizione dalla
Comunità Pastorale Maria Madre della Chiesa, 

In basso, da sinistra a destra: il giorno di
chiusura del Drive Through tamponi
Covid allestito in via Andromeda; la

visita dell'Arcivescovo di Milano Mario
Delpini in occasione dell'inaugurazione

del progetto Dopo di Noi di Casa
Filippide; l'Assessore Regionale alla

Disabilita Alessandra Locatelli a Cassina
de' Pecchi;  la consegna della medaglia

d’onore alla figlia di Gervaso Rebucini,
Anna Rosa , deportato nei lager nazisti.

Lettera del Sindaco 
ai Cassinesi 



Il velo di Zaporizhia 
di Giuseppe Caccamo
Giornalista,regista e poeta 

Signore io sono sono Bogdan, 
il profugo scappato dalla guerra 
in Ucraina. 
Ho tredici anni  e vorrei sollevare
questo velo nero 
che adombra la
bellezza del mondo. 
Il mio nome vuol dire 
"donato da Dio" e solo
 ora capisco perché non sono
morto sotto le macerie dei
bombardamenti  
di Zaporizhia. 
Ho visto la mia casa 
sparire sotto una coltredi fumo
oleoso, 
nauseabondo e fuori i 
corpi dei miei genitori 
che nutrivano strani uccelli dal
lugubre canto. 
Le persone che mi ospitano in
questo luogo religioso a Cassina,
mi fanno sentire al sicuro mio
Signore, ma tu sai bene che la mia 
anima,  ferita a morte, 
mi rende mendicante 
d’amore e non avrò pacefino a
quando, dopo il dono della vita,
non darai pace al mondo intero.
Ascolta la mia preghiera, 
Signore iddio 
e dona un posto accanto a te alla
mia mamma affinché attraverso
il tuo intercedere, io possa
sentire il suo caldo 
abbraccio del respiro ancestrale.

Per contro, è finito lo stato di emergenza
legato alla Pandemia da Covid 19: questo,
tuttavia e purtroppo, non significa che è
terminato il pericolo. L’epidemia, seppur
meno incisiva dal punto di vista sanitario, non
è risolta e i numeri continuano a salire e
scendere, alternativamente. Ad oggi, si
contano ancora un centinaio di cassinesi
positivi al Corona Virus. Non abbassiamo la
guardia: continuiamo a proteggerci per
proteggere. 
La vita della nostra comunità, seppur con
enormi rallentamenti, chiusure, restrizioni e
tanti dubbi, è comunque continuata:
nell’ottica di una sempre maggior ritrovata
normalità, anche l’Amministrazione ha creato
momenti di aggregazione e ha pensato a tanti
progetti, che ciascun assessore e consigliere
incaricato vi illustrerà nelle prossime pagine.

Speravo in una Pasqua di Pace per tutti noi;
in una Pasqua di respiro dopo la grande
prova, in una Pasqua di riconciliazione e di
Resurrezione. Purtroppo, sarà invece un’altra
Pasqua di tribolazione, di sforzo, di paura e di
ansia. Il mio augurio a tutti voi, care e cari
cassinesi, lo affido alle parole di Santa Teresa
di Calcutta: “Quello che facciamo è soltanto una
goccia nell’oceano. Ma se questa goccia non ci
fosse, all’oceano mancherebbe". 

BUONA PASQUA!

Il vostro Sindaco
Elisa Balconi



Il cuore grande 
dei Cassinesi 

La guerra in Ucraina ha sconvolto tutti, ma ancora
una volta, come accaduto per la pandemia, ha
messo in luce il grande cuore della comunità
Cassinese. Nei giorni immediatamente successivi
all'inizio del conflitto, si sono messe in moto
catene di solidarietà, raccolte di farmaci e
generi alimentari, che hanno visto i Cassinesi in
prima fila. C'è stata poi una fiaccolate della pace,
silenziosa e toccante, che ha visto centinaia di
Cassinesi camminare uniti per dire no alla guerra,
e marce degli alunni delle scuole del paese, che
hanno raggiunto il Comune per consegnare i loro
colorati disegni, speranza per un mondo migliore. 
E poi, quando l'Amministrazione comunale è stata
avvisata dell'arrivo in Italia di un gruppo di
profughi e dei loro tutori provenienti da un istituto
di Zaporizhzhian, proprio nel cuore del conflitto,
non c'è stato alcun dubbio su cosa fare: tutto il
possibile per organizzare la migliore delle
accoglienze, trovando una rete di Comuni disposti
a ospitarli. 

Tutti stanno facendo la loro parte, per quanto
possibile, per sostenere le popolazioni che
stanno vivendo il dolore di una guerra. La
nostra è una comunità dal cuore grande. 
Una vera macchina di accoglienza, partita
proprio da Cassina, che così racconta il Sindaco
Elisa Balconi: "Sono stata contattata da Alessia
Marino, volontaria dell’associazione italo-ucraina
Zlaghoda, con sede a Bergamo, che si è attivata
immediatamente per raccogliere beni di prima
necessità da inviare in Ucraina. Durante queste
operazioni i volontari sono entrati in contatto con
l’orfanotrofio della città di Zaporizhzhian, che
ospitava oltre un centinaio di bambini.
Immediatamente è scattata la gara di solidarietà
per portare i sopravvissuti al sicuro, in Italia. In
Italia ne sono arrivati 49, molti loro amici,
purtroppo, non ce l’hanno fatta". 
La macchina di solidarietà si è messa subito
in moto. Al lavoro per organizzare il viaggio gli
assessori Lucia Marino e Gianluigi De Sanctis con
il supporto del Presidente del Consiglio, avvocato
Eliana Capizzi, che ha espletato con la Prefettura
e la Questura tutte le operazioni tecniche e
amministrative indispensabili per regolarizzare
la loro posizione nel nostro Paese. 

Una potente macchina 
di solidarietà



E da quel momento, i gesti di
solidarietà non si contano. 
Il grazie dell'Amministrazione va
alla Comunità Pastorale Maria
Madre della Chiesa che ha messo
a disposizione l’alloggio, a tutte le
volontarie dell’oratorio che hanno
pulito e sistemato l’appartamento
per renderlo accogliente e, in
collaborazione con la Protezione
Civile, hanno preparato il salone e
il pranzo per tutti, supportando le
operazioni di accoglienza e,
soprattutto, dando conforto ai
piccoli e ai loro tutori all’arrivo.

al Mondo del Pane di via Matteotti,
all'ODS Spaccio Dolciario di
Gorgonzola, a Gianluca Gervasoni
e all’Ottico di via Roma, alla
Farmacia Meriggi, a Fabio Alba per
la torta di Fuori la Voce,
all’associazione AAA Borsellino, ai
tantissimi commercianti e cittadini
che continuano a donare prodotti,
vestiti e generi alimentari. 
Un doveroso ringraziamento va
poi a Alessia Marino, volontaria
dell'associazione italo-ucraina
Zlaghoda che ha coordinato il
viaggio del gruppo e permesso il
suo arrivo in Italia, a Locatelli
autoservizi di Bergamo che con il
suo pullman è partito alla volta di
Zaporizhzhian per salvare questi
bambini, a tutti gli Amministratori
dei Comuni che li hanno accolti
all'arrivo e che ora, insieme ai loro
Parroci, li stanno ospitando:
Carugate, Canonica d’Adda, Fara
Gera d’Adda, Bussero, Pontirolo
Nuovo, Vaprio d’Adda e Vignate.
Ci scusiamo, se in questa ricca
lista di ringraziamenti ci è sfuggito
qualcuno, la solidarietà dei
Cassinesi è stata un fiume e ha
travolto tutti, anche noi.

E ancora: al pediatra Mario
Olivieri, corso a visitare una bimba
che all’arrivo aveva la febbre, ai
dottori Alessandro Bellinato e
Roberto Mannarino che
forniranno eventuale supporto
sanitario, al Dottor Davide Allegrini
che ha fatto loro una visita
oculistica, a Carla Landolfi e
Teodoro Mellace, a Cristian
Gazziola, volontario della
Protezione Civile che ha regalato
ai ragazzi la sua play station, a
Renato Marino che ha comprato
per loro una lavatrice nuova, 

Nei giorni scorsi, l'Amministrazione
Comunale ha consegnato i
tantissimi medicinali che
cittadinanza, associazioni e aziende
hanno donato, rispondendo
all'appello lanciato da Sindaco e
Assessori immediatamente dopo
l'inizio della guerra in Ucraina.
Con la collaborazione della
Protezione Civile, i farmaci sono
stati portati a Milano, presso la
sede di un'associazione indicata dal
Consolato Ucraino a Milano, che ha
provveduto al trasferimento nei
luoghi più colpiti dal conflitto.
Grazie di cuore a tutte le persone
che hanno risposto
tempestivamente all'appello,
permettendo di raccogliere una
quantità considerevole di
medicinali.

In tanti hanno 
risposto all'appello 
dell'Amministrazione

Adulti e bimbi 
in marcia per dire 
no alla guerra 
Il 2 marzo un serpentone umano
si è snodato dalla piazza del
Comune fino alla piazza
Solidarietà Monsignor Bruno
Magnani, a sostegno della pace in
Ucraina. Con fiaccole accese e
tanta commozione, sono stati
centinaia i Cassinesi che hanno
voluto manifestare la loro
vicinanza al popolo Ucraino. Il 22
marzo, poi, gli alunni della classi
terze della Scuola Primaria sono
stati protagonisti di un corteo per
dire no alla guerra, partito dalla
Scuola e giunto davanti al
Comune, dove, accolta dal
Vicesindaco Egidio Vimercati,  ogni
classe ha consegnato il proprio
striscione, messaggio di speranza
e per un mondo in cui volino solo
aerei di pace. 



Non si fermano i lavori pubblici 
di Egidio Vimercati, Assessore ai Lavori Pubblici, Servizi Cimiteriali, Demanio e Patrimonio, Edilizia Privata e Convenzionata

Stiamo purtroppo vivendo con ansia
e preoccupazione questi momenti:
prima il Covid, ora la guerra con il
suo carico di dolore e con le
preoccupanti prospettive per il
futuro anche per noi e per le nostre
famiglie.  L'Amministrazione
continua comunque le attività
programmate, con tutti i limiti e le
difficoltà, cercando come sempre di
fare il bene per la nostra comunità.  
In questi ultimi mesi, come avrete
certamente visto, sono molti i
cantieri aperti nel territorio. Alcuni
di compagnie telefoniche che
stanno stendendo la fibra ottica, poi
c’è un intervento sempre per
portare la fibra ottica nelle scuole
(grazie ad un bando che si è
aggiudicato il nostro Istituto
Comprensivo), inoltre ci sono
cantieri aperti per alcuni interventi
previsti dall’Amministrazione che
certamente provocheranno qualche
temporaneo disagio, per il quale ci
scusiamo, ma sono lavori che nel
tempo torneranno utili alla
cittadinanza.

Nuova luce su Cassina 
Procedono spediti i lavori del
progetto di efficientamento della
pubblica illuminazione che
dovrebbero concludersi nel 2022.

Prosegue la sistemazione di
parcheggi e marciapiede in via
Camposanto a Sant’Agata, manca
solo la segnaletica orizzontale. 

I lavori per il rifacimento di parte
dei marciapiedi di via Napoli (da
via Bergamo a Via Milano) sono
iniziati e sono circa al 90%
dell’esecuzione; si sono interrotti
momentaneamente per effettuare
un nuovo scavo per stendere una
linea della pubblica illuminazione,
ma termineranno a breve. 

Partiranno nei prossimi giorni gli
interventi per i 6 nuovi
attraversamenti rialzati nelle vie
Dell’Artigianato, Vittorio Veneto,
Don Verderio, Milano. Infine, per il
passaggio pedonale protetto in
zona Villa Magri ci si sta
coordinando con un operatore che
deve eseguire un intervento nella
stessa zona per capire quando
calendarizzare l’intervento.

Luoghi dignitosi per il 
ricordo di chi non c'è più 
Prosegue lo studio per
l’ampliamento del cimitero di
Camporicco, mentre
parallelamente va avanti un 
puntuale piano di estumulazioni 

I risultati cominciano già a vedersi,
con un notevole aumento della
luminosità percepita e un buon
riscontro da parte della
cittadinanza. 
Ad oggi siamo circa all’80% della
sostituzione dei corpi illuminanti
stradali e circa al 70% con la
modifica con retrofit a led per i pali
definiti “artistici”.

In parallelo proseguono le
lavorazioni delle opere edili
propedeutiche al rifacimento o alla
stesura di nuove linee, alla
sostituzione dei pali ammalorati, o
allo spostamento di alcuni pali (per
esempio in via Napoli) per rendere
più efficiente l’illuminazione.

Stiamo attendendo gli ultimi
permessi e gli adempimenti per
poter iniziare, a breve, canche
l’intervento lungo la Martesana dal
ponte di Colombirolo al ponte di
Villa Pompea.

Marciapiedi e strade /
Barriere architettoniche
I lavori previsti sono iniziati: le
momentanee interruzioni sono
dovute al coordinamento con altri
soggetti in modo da razionalizzare
gli interventi. 



(a marzo ne sono state eseguite una
quarantina), recuperando possibilità
di sepolture in un campo comune. 

Come già effettuato per il cimitero di
Camporicco è previsto anche un
piccolo intervento anche al Cimitero di
Sant’Agata per rendere più dignitoso
l’ossario comune e offrire una
“memoria a chi non ha un ricordo”.

Demanio e Patrimonio
Sono state acquisite a patrimonio
comunale le aree della lottizzazione
ex-Nokia (strade, parcheggio attiguo
allo stadio, area verde, rotonda sulla
padana). Come già comunicato sono
state intitolate nuove quatto vie a:
Antonia Frigerio Conte, Marisa
Bellisario, Alda Merini e Basilio
Catania. 

Inoltre si sta effettuando, con il
proficuo contributo del collega
Gaetano Greco presidente della
commissione Demanio &Patrimonio,
un accurato lavoro di revisione del
patrimonio comunale sia come
valorizzazione che come situazione
giuridica e catastale. 

Edilizia
Come annunciato in precedenza, con 
il mese di aprile sarà effettuato il
passaggio alla nuova architettura
Archiweb che garantirà un miglior
accesso ai dati da parte delle uffici
ma anche per garantire un più rapido
servizio di "accesso agli atti" per le
visure delle pratiche edilizie a favore
degli utenti richiedenti.

Inoltre nel corso di questi mesi, a
seguito del prolungamento degli
incentivi fiscali statali "ecobonus", si é
registrata una maggiore attività
edilizia sul territorio con particolare
riferimento agli interventi soggetti al
"bonus 110" che ha determinato da
parte dell'ufficio attenti controlli sulle
procedure legate ai progetti di cui alla
CILAS (Comunicazione Inizio Lavori
Asseverata Superbonus) che è la
pratica edilizia specifica che deve
essere presentata al Comune
corredata di tutta la documentazione
necessaria per i soli lavori rientranti
nell’ambito degli interventi
“ecobonus”. 

Viabilità
Proseguono, compatibilmente con le risorse di
bilancio, gli interventi periodici sulla segnaletica
orizzontale/verticale. 

Grazie ad alcuni incentivi regionali sono stati
individuati nuovi lavori per moderare la velocità in
via Cassiopea, e un altro molto importante, che si
attendeva da parecchio tempo, ovvero la rotonda
tra via Trieste e via Roma, che potrebbe eliminare
una situazione di estrema criticità di quell’incrocio. 

Un altro intervento molto interessante, che
ribadisco per la sua importanza, è l’apertura di via
Leonardo da Vinci, un’operazione di ampio
respiro che porterà a Cassina de’ Pecchi benefici in
termini di sicurezza, indotto, decoro urbano e
viabilità. 

Commissione Demanio e Patrimonio   
Nella mia qualità di Presidente della Commissione
Demanio e Patrimonio mi preme sottolineare con
soddisfazione che con le convocazioni delle
Commissioni in data 23 dicembre 2021 e 18 marzo
2022, si è dato inizio al programma di
monitoraggio e verifica delle problematiche
inerenti il settore.

Valuto con soddisfazione la volontà di fattiva
collaborazione anche da parte della componente di
minoranza della Commissione.
 
La prossima riunione, che indicativamente si terrà
entro maggio, costituirà il momento di condivisione
dei risultati raggiunti per quanto riguarda i beni in
capo alla Pubblica Amministrazione. 

L’obiettivo di questa Amministrazione è quello di dare
finalmente ai cassinesi un Ufficio del Demanio e
Patrimonio efficiente ed agile. Un obiettivo ambizioso,
che richiede  notevole sforzo ed attenzione.

Sicurezza, decoro 
e attenzione 
ai beni comunali

di Gaetano Greco, 
consigliere incaricato
a Viabilita e Presidente della
Commissione
Demanio 
e Patrimonio  



Rigenerazione urbana: 500mila euro per
Cassina e Sant'Agata Il Comune di Cassina de’ Pecchi è tra i vincitori

del bando Rigenerazione Urbana di Regione
Lombardia, che ha assegnato al nostro
Comune 500.000 Euro (pari all’importo
richiesto) che verranno utilizzati per
interventi di recupero e sistemazione di
aree di pubblico interesse. 

Nello specifico, il finanziamento sarà diviso
esattamente a metà per interventi da
effettuarsi nella zona centrale del paese e a
Sant’Agata.

A Cassina de’ Pecchi saranno utilizzati 250.000
Euro, per un parziale restyling della zona
centrale. Saranno realizzate colonnine per
l’elettricità per le bancarelle del mercato,
collegamenti ciclo pedonali, un’area cani,
importanti interventi sul parco Rodari e per
migliorare la fruizione di piazza De Gasperi.

A Sant’Agata, invece, insieme a un’altra area
cani, verranno realizzati un’area per il calcio
libero, percorsi pedonali all’interno del
boschetto, interventi nell’area giochi insieme
ad altre migliorie per rendere la frazione un
vero centro di socializzazione.

"Sono contenta di questa assegnazione, ci speravo
molto perché credevo nella forza del progetto
realizzato e presentato" ha spiegato il Sindaco
Elisa Balconi. "Come abbiamo sempre detto e
dimostrato, pensiamo concretamente anche a
Sant'Agata, non solo a parole. L’importo, infatti, è
stato suddiviso equamente per interventi a
Cassina e Sant’Agata, che renderanno il nostro
paese più bello e vivibile”. 

“Questo finanziamento ci permetterà di fare
interventi per il nostro paese, migliorando e
razionalizzando alcuni spazi, e in questo modo
realizzare alcuni impegni che erano nel nostro
programma elettorale” aggiunge l’Assessore ai
Lavori Pubblici Egidio Vimercati. 

“Sono molto soddisfatto di questa notizia”
conclude l’Assessore al Decentramento Fabio
Varisco. “Con questo fondo verranno finanziati
anche lavori nelle aree verdi e nei parchi, ma
soprattutto sono felice che a beneficiarne sarà
anche la frazione di Sant’Agata, con interventi
necessari al Parco di via XXV Aprile, luogo di
aggregazione della comunità santagatese”.



Un paese a misura di cittadino 
di Fabio Varisco, Assessore a Trasporti, Sport, Verde, Ecologia, Decentramento 

Anche il Comune di Cassina de' Pecchi ha aderito
all'accordo di collaborazione con Città
Metropolitana per l'attuazione congiunta del
Biciplan "Cambio", per la realizzazione di una
infrastruttura ciclabile che si pone l'obiettivo di
traghettare i cittadini dei Comuni della Città
Metropolitana di Milano verso un nuovo approccio alla
mobilità ciclistica. Il documento progetta una
infrastruttura di circa 750.000 km, che dovrà tenere
conto della complessità del territorio, valorizzando gli
elementi già esistenti e che con essa si
intersecheranno, comprese tutte le infrastrutture
comunali già esistenti. 

"Abbiamo aderito con grande favore a questo progetto, che
interessa anche il Comune di Cassina de Pecchi" spiega
l'assessore Fabio Varisco. "Obiettivo quello di far partire
dal centro di Milano una serie di radianti che raggiungano
la provincia e le zone più periferiche, collegando il
capoluogo con tutto il territorio tramite piste ciclabili. Il
nostro paese sarebbe interessato dalle linee 4 e 5: la 4 che
collega Milano a Trezzo, passando per Vimodrone,
Cernusco, Gorgonzola e Gessate, la 5 invece unisce Milano
a Cassano passando per Segrate, Pioltello e Melzo". 

Il Biciplan ha un orizzonte temporale da qui al 2035,
con l'intenzione di mettere prima a sistema tutto
l'esistente, per poi tracciare nuove piste dove ancora
non ci sono e sistemando quelle esistenti, per creare un
reticolo di strade che colleghi tutti i servizi dei Comuni
interessati: scuole, ospedali, imprese, attività
commerciali, interscambi con metropolitane, passanti,
stazioni ferroviarie.

Anche Cassina aderisce
al Biciplan "Cambio"

Sant'Agata al centro: non solo parole, una promessa mantenuta
"Fin dal nostro
insediamento, mettere in
pratica quanto promesso
in campagna elettorale è
stato per me un impegno:
la volontà di valorizzare
Sant'Agata, di riportare
nella frazione servizi che
erano andati persi, è
stata una scommessa,
che si sta rivelando
vincente, una promessa
che stiamo

mantenendo con grande
determinazione.
L'investimento che
metteremo in campo,
grazie ai fondi ottenuti
con il bando della
rigenerazione urbana, è
un passo ulteriore.
Prima il medico di
medicina di base,
tornato a Sant'Agata
pochi mesi dopo il
nostro insediamento. 

Poi c'è stato il ritorno di
un negozio di generi
alimentari e tutto il
lavoro fatto per
garantire il ritorno di
uno sportello bancomat.
Il mio impegno e quello
dell'Amministrazione 
 continua ed è costante
in questo senso, non
solo parole ma fatti.
Sant'Agata al centro non
è solo uno slogan" .

Biciplan Cambio si pone
l'obiettivo di realizzare, entro 
il 2035, 750.000 km di piste
ciclabili per collegare tutto

 il territorio della Città
Metropolitana di Milano 



L'Amministrazione Comunale guarda al futuro e progetta
una scuola ampliata, rinnovata, moderna e
ristrutturata. Un sogno che potrebbe diventare realtà se il
Comune di Cassina de' Pecchi sarà  tra i vincitori del bando
"Spazio alla scuola", a cui l'Amministrazione ha partecipato
con l'ambizioso progetto "Campus Casale", il cui costo
complessivo è stimato in oltre 16 milioni di euro, di cui 9
milioni per l’adeguamento delle strutture esistenti e 7
milioni per la realizzazione del nuovo plesso di quindici aule.

Campus Casale 
Il progetto prende il nome dall'edificio Casale, ristrutturato
negli ultimi anni e diventato polo della cultura cassinese, e
punta a realizzare interventi necessari a colmare un deficit
di offerta, non solo spaziali/quantitativi, ma piuttosto 
 funzionali/qualitativi in relazione alle necessità odierne. 
L'idea è quella di una scuola interconnessa al territorio e
alle sue realtà, in cui tutti gli spazi possano essere fruiti,
non solo dagli alunni, ma anche dalla cittadinanza e,
viceversa, che gli alunni vivano le realtà esterne come
esperienza didattica. 

Campus Casale, 
per una scuola 
che lasci entrare 
il mondo

"Per la realizzazione del D.P.P. (documento
preliminare alla progettazione) necessario
per la partecipazione al bando, il team
composto dal sottoscritto e dal collega
Vimercati, dai responsabili degli uffici Ll.PP.
e P.I. dalla DS e delegazione di docenti e
dalla Presidente del C.d.I. e delegazione di
genitori, ha preso spunti dalla didattica
innovativa e, di conseguenza, dagli edifici
preposti, delle scuole del nord Europa. Quel
modello innovativo che ruota attorno a un
concetto interdisciplinare e collaborativo in
cui la lezione vede coinvolte all'unisono
tutte le materie, è stato fonte di ispirazione
per la progettazione preliminare degli spazi
interni ed esterni. Il Campus Casale, infatti,
coinvolge non solo gli edifici scolastici, ma
anche tutto l'ambiente circostante, come il
Museo MAiO, il teatro, la biblioteca, Casa
Filippide, la scuola civica di musica, le
tensostrutture, gli orti condivisi. Questi
spazi nella nostra idea di scuola moderna
dovranno essere necessariamente
interconnessi".

Il nord Europa 
come modello 
per lezioni che non
siano solo didattiche



Agorà
Luogo dell'incontro, inteso a
promuovere le attività didattiche, a
fare incontrare studenti, docenti,
genitori e tutte le realtà che
gravitano attorno al mondo scuola.
È il luogo della comunicazione, della
socialità e dell’interscambio
culturale, da collocare in un’area
facilmente raggiungibile dall’esterno,
dai fruitori, per accogliere
esperienze diversificate e ricevere
un numero elevato di studenti e
utenti. Deve servire come
auditorium, come showroom ecc.
Deve essere fornito di divisori, tende
e separatori che permettano
l’adattamento alle varie necessità:
conferenze, spettacoli, riunioni,
mostre e altro. 

Laboratori creativi
Dedicati alle attività espressive e
artistiche legate all’immagine, al
disegno, alla pittura, alla scultura,
in cui i bambini possano creare e
realizzare manufatti utilizzando
materiali di tipo diverso. Devono
essere dotati di apposite isole per
lavorare in gruppi e
singolarmente.
Devono disporre di una diffusa
serie di piccoli ambienti di
deposito per accogliere gli
strumenti, i materiali e le
attrezzature specifiche dell’attività,
la conservazione dei prodotti e dei
lavori realizzati dai bambini.
Devono avere tetti alti e un
impianto di illuminazione molto
duttile per i differenti usi possibili.

La biblioteca
Uno degli spazi principali dell'edificio,
dotato della massima flessibilità
dovuta anche agli arredi mobili e ai
divisori, sarà la biblioteca. Uno spazio
pubblico e intimo allo stesso tempo,
per letture individuali e condivise.
Sarà anche al servizio degli studenti
degli altri ordini, per la realizzazione
di progetti condivisi o per esigenze
formative, e della comunità tutta.
Sarà uno spazio educativo, per fare
crescere una community of learners
e avrà la massima attenzione alle
nuove tecnologie,  con banchi
modulari high-tech componibili, per
permettere lavori di gruppo, ricerche
individuali e lo svolgimento della
didattica basata sul BYOD, che
promuova l'utilizzo consapevole di
piattaforme informatiche e device
personali. 

Realtà virtuale e aumentata
Previsti ambienti innovativi per la
didattica immersiva che offra, agli
insegnanti e agli alunni, tutta una
serie di strumenti hardware e
software attraverso cui entrare in
mondi virtuali, da plasmare a
piacimento, per vivere esperienze di
realtà aumentata in cui si unisce il
mondo reale con quello digitale.
L'area sarà dotata di circa 30
postazioni con strumenti per
sfruttare al massimo la realtà
aumentata, per dare vita a
esperienze che “buchino” lo schermo
e che permettano agli studenti di
interagire con il mondo reale come
mai prima.

Tanti spazi, tante attività
L'idea è di realizzare spazi del
benessere, strettamente collegati
alla didattica innovativa e digitale,
dedicati alle scienze con un
osservatorio astronomico,  al
benessere psicologico, palestre che
possano garantire a ogni alunno la
seconda ora di educazione motoria,
ormai obbligatoria per potenziare il
ruolo dello sport, della salute,
dell’educazione al prendersi cura del
proprio corpo. 

Una scuola nel mondo
Il progetto si pone l'ambizioso
obiettivo di portare la scuola nel
mondo e il mondo nella scuola. In
questo senso, ha un approccio
rigenerativo al disegno urbano, che
comprenda la riqualificazione
mediante opere a verde, arredi
urbani o opere d’arte in senso lato
degli spazi pubblici nelle immediate
vicinanze della scuola. Una
rigenerazione, attraverso un disegno
urbano che, sulla base di un’attenta
analisi di tipo paesaggistico, sappia
coniugare la vocazione e la storia di
un territorio con le necessità della
popolazione che la abita e
soprattutto delle generazioni future. 

Attenzione sarà data allo studio dei
percorsi, dei collegamenti, che, oltre
a privilegiare la mobilità lenta
(pedonale, ciclopedonale ecc.),
valorizzino, mediante uno studio
accurato degli itinerari, la realtà del
territorio di confine città/campagna,
fatto di punti di vista e percezioni. 

Il progetto di una scuola moderna
di Gianluigi De Sanctis, Assessore a Sicurezza, Polizia Locale, Protezione Civile, Politiche Abitative, Pubblica Istruzione

Di seguito, la descrizione di alcuni spazi previsti nel progetto per la realizzazione di un nuovo polo
scolastico con cui anche il Comune di Cassina de' Pecchi ha partecipato al bando "Spazio alla scuola",  



La cultura che ci fa bene
di Lucia Marino, Assessore a Valorizzazione del Territorio, Commercio, Cultura, Eventi, Comunicazione e Pari Opportunità

Abbiamo iniziato l'anno pensando che il Covid
fosse la tragedia più grande, e ci siamo trovati
una guerra nel cuore dell'Europa.  
Voglio prima di tutto ringraziare le associazioni
culturali e i commercianti di Cassina de' Pecchi
che in questo terribile momento hanno
partecipato in qualsiasi forma alle raccolte di
aiuti, generi di prima necessità e in denaro, per
supportare tutte le persone che hanno bisogno
del nostro aiuto. E' vero, a Cassina sono arrivati
47 bambini, con i loro 11 tutori Ucraini, ma è
una goccia in un mare. Servirà ancora tutto il
nostro sostegno, almeno per alleviare il dolore
di queste persone. 

Mi risulta difficile parlare di attività culturale in
questo momento, ma la cultura deve andare
avanti, anzi, può fare del bene. Per esempio,
abbiamo lanciato il progetto "Cultura e
Solidarietà", rivolta a tutte le associazioni del
nostro Comune, che potranno utilizzare
gratuitamente il Piccolo Teatro della Martesana
per manifestazioni il cui ricavato andrà a
sostegno delle necessità del popolo Ucraino. 

Inoltre, vogliamo organizzare momenti di
ritrovo e convivialità periodici per il gruppo di
profughi che è ospitato a Cassina e nei Comuni
vicini: un modo per farli sentire meno soli e per
normalizzare, per quanto possibile, la loro
permanenza nella nostra comunità. 

La Cultura quindi va avanti e guarda a un futuro
migliore. 

Il primo grande evento Cassinese sarà la prima
edizione della Festa Patronale Santa Maria
Ausiliatrice. Abbiamo ritenuto importante che
anche nel nostro paese ci fosse una cornice  alla
Festa Patronale anche fuori dalla Parrocchia, che
facesse da contorno alle celebrazioni. Per questo, il
22 maggio, in collaborazione con la Comunità
Pastorale Maria Madre della Chiesa, una parte di via
Roma sarà animata da artisti di strada, hobbisty,
bancarelle dei sapori e un trenino itinerante. 

L'11 giugno, poi, in occasione dei festeggiamenti
dei venti anni dei Modà, in collaborazione con il
fans club Uniti Original, si terrà al Polo Culturale
Cascina Casale il raduno da tutta Italia dei fan
del gruppo Cassinese. Dalle 20, nel parcheggio
davanti alla stazione della metropolitana, si
esibiranno le cover band del gruppo. 

Infine, l'Assessorato alla Cultura sta lavorando a un
grande evento dedicato alla promozione della
lettura, inserito nel progetto Mens Sana in Corpore
Sano, finanziato da Fondazione Cariplo: presto
Cassina sarà la location di un grande festival
dedicato a chi ha un libro nel cassetto, che
metterà in contatto autori con le case editrici. 

Una festa patronale, il ritorno
dei Modà e un grande festival



Fondo solidarietà alimentare

Ora il Piccolo Teatro
della Martesana ha 

il suo schermo 

Sognando un teatro
moderno e

un vero cinema

Un successo la prima
edizione di Cassina

Cabaret Night 

Bonus Inps asilo nido

Il Piccolo Teatro della
Martesana raddoppia: non è
più solo palco per gli attori, ma
anche cinema. 
Il 12 marzo, infatti, in
occasione della Giornata
internazionale della donna,
con il film "Suffragette" è stato
inaugurato lo schermo, che
apre una serie di possibilità
culturali  ampie e davvero
interessanti. Presto sarà
pronto anche il cartellone di
proiezioni, un modo in più per
risalire la china dopo due anni
di pandemia e di chiusura
forzata: la cultura ritorna!

L'Assessorato alla Cultura, con
il supporto dell'Associazione
LAP, ha  ha partecipato al
"Bando per l’assegnazione di
contributi per la valorizzazione
del patrimonio pubblico
lombardo a fini culturali:
innovazione e sostenibilità". 
Il progetto presentato, del
valore di 476.980 Euro, mira
all'ammodernamento delle
attrezzature luci-audio-video
del Piccolo Teatro della
Martesana, oltre all'acquisto
della strumentazione per
realizzare una vera sala
cinematografica. 

La prima edizione del Cassina
Cabaret Night ha portato al
Piccolo Teatro una ventata di
spensieratezza. L'evento,
organizzato dall'Assessorato
alle Politiche giovanili, ha visto
alternarsi sul palco comici e
cabarettistisi, con la conduzione
di Alberto Di Leo e Veronica
Comandatore. Un successo,
anche di pubblico, e un
importante momento di
condivisione, all'insegna
dell'allegria necessaria dopo
due anni di chiusura a causa
del Covid,  e come messaggio di
pace e di speranza.  

Per il 2022 è possibile fare domanda per il bonus Inps
per l’asilo nido. Si tratta di un contributo massimo di
3.000 Euro, erogato per il pagamento delle spese
sostenute dai genitori per la frequenza dei figli ad asili
nido pubblici e privati autorizzati (e di forme di
assistenza domiciliare in favore di bambini con meno di
tre anni affetti da gravi patologie croniche). L’importo
varia in base all’Isee minorenni riferito al bambino per
cui è richiesta la prestazione. Il bonus è legato ai mesi
di iscrizione all’asilo nido e il pagamento viene
effettuato dall’Inps solo dopo l’invio dei documenti che
attestano il pagamento della retta.  Per richiederlo,
consultare il sito dell'Inps (https://www.inps.it/). 

L'Amministrazione Comunale ha disposto di attivare,
in esecuzione della Legge n. 106 del 23/07/2021,
l’assegnazione di buoni spesa e di contributi per il
pagamento di canoni di locazione e utenze
domestiche da destinare alle famiglie che, a causa
dell’emergenza Covid-19, versano in gravi difficoltà
economiche. L'avviso sarà aperto fino al 28/04/2022
(in caso di esaurimento fondi la data di chiusura sarà
anticipata). Per accedere, consultare il sito del
Comune www.comune.cassinadepecchi.mi.it.
Per ulteriori informazioni rivolgersi al servizio sociale
comunale al numero 02/95440293 (lunedì e
mercoledì 14.30-18.30,  venerdì 9.00-13.00). 



Sportello on-line, il Comune a casa
di Marco Beccaria, Assessore a Bilancio, Tributi, Digitalizzazione, Partecipate, Servizi Demografici

Anche presso il Comune di Cassina de' Pecchi è attivo
il cosiddetto “Sportello on Line”.  

In che cosa consiste? In breve è stata attivata la
possibilità di effettuare tutte le richieste rivolte
agli uffici Comunali, che fin ad ora erano
disponibili su carta e che comportavano la
necessità di recarsi in Comune durante gli orari di
apertura del protocollo, in modalità on-line.

E' quindi possibile sottoporre la richiesta/domanda
agli uffici comunali comodamente dal computer o
dallo smartphone in qualunque momento della
giornata e dal luogo in cui ci si trova (casa, ufficio, in
viaggio), solo avendo a disposizione un dispositivo
(computer /smartphone/tablet), la connessione
internet e l’accesso SPID o la Carta d’Identità
Elettronica (CiE).

Come procedere? 
Semplicemente andando sul sito del Comune
(https://www.comune.cassinadepecchi.mi.it/it),
selezionando il riquadro “Sportello Telematico al
Cittadino – Presentare Pratiche all’Ente” e andando
sulla  pagina relativa. In alto a destra bisogna cliccare
sull’icona “Accedi”, selezionandola si viene condotti
alla pagina di accesso tramite Spid o CiE. Effettuata
l’autenticazione,  il sito presenta l’elenco degli uffici e,
selezionando ogni ufficio, si raggiunge l’elenco delle
procedure disponibili per ciascuno di esso. 

In alternativa si può sempre utilizzare il campo
“Cerca”, evidenziato dalla lente di ingrandimento,
immettere una parola chiave (per esempio “Tari” se si
cerca la modulistica attinente alla tassa sui rifiuti) in
modo da reperire rapidamente il modulo cercato. 

Dopo avere effettuato la compilazione e la verifica,
con l’invio il documento verrà automaticamente
protocollato e verrà reso visibile sulla scrivania
virtuale dell’ufficio interessato.

L’automazione comprende tutti gli uffici, ma una
particolare menzione è necessaria per l’ufficio
Anagrafe: è possibile anche in questo caso ottenere
gli stessi certificati che vengono rilasciati allo
sportello. 

Ritengo poi opportuno ricordare che c’è anche il sito di
ANPR (Anagrafe Nazionale della Popolazione Residente:
https://www.anagrafenazionale.interno.it/) che permette
fino a tutto il 2022 di scaricare gratuitamente certificati
validi per tutti i procedimenti della PA.

Il prossimo passo che ci accingiamo a compiere è
dunque quello di promuovere il servizio
segnalandone la sua disponibilità. Con l’obbiettivo di
evitare il più possibile al cittadino di dover chiedere
permessi di lavoro per poter accedere al Comune e
offrire una ampia flessibilità di interazione con gli
uffici comunali.

https://www.comune.cassinadepecchi.mi.it/it
https://www.anagrafenazionale.interno.it/


E’ stata la spontanea frase di una giovane mamma,
incontrata al cancello dell’Oratorio. Obiettivamente dopo il
Covid, ora è la guerra (per di più, vicina a noi) che bussa ed
entra, in un modo o nell’altro, nella quotidianità della nostra
vita, dei nostri cammini, dei nostri progetti. 

E’ la terza Pasqua consecutiva che celebriamo in “situazioni
particolari”. Forse, dopo tutto, questa mamma ha un po' di
ragione: “Don… che Pasqua anche questa volta!”. È difficile
trovare le parole adatte per accogliere e leggere il mistero
della Pasqua in modo adeguato e completo.  Forse, la
sentiamo più come momento di passione che come
momento di gioia e di speranza; eppure la Pasqua resta
l’unica strada per intravvedere la possibile fecondità anche
di questi momenti e per non restare intrappolati nella
palude della sfiducia o della paura.

Forse, la frase che più si addice a questo tempo e che
esprime meglio il significato di questa Pasqua, è quella del
Vangelo di Luca: “Resta con noi, Signore, perché si fa sera” (Lc
24,29). È la supplica che i discepoli fanno a Gesù dopo la
sua apparizione a Emmaus. Ecco perché a questa giovane
mamma (e a tutti i cassinesi che forse potrebbero “sentirsi”
come lei, in questi giorni) desidero dire che questa supplica
(“Resta con noi, perché si fa sera”) diventa certezza!
Anche quando la speranza sembra “barcollare” per vari e
diversi motivi o circostanze, Dio non ci abbandona. 

E, come semplice parroco di questa bella Comunità, lo trovo
presente nella preghiera delle nostre case, nella solidarietà
verso i più poveri, nell’assistenza ai nostri anziani e malati,
nella generosa risposta che Cassina ha manifestato per la
Pace e per l’accoglienza e l’aiuto ai profughi.
Lo trovo presente nel volontariato verso i più fragili (nel
pensare e costruire il loro futuro).
Lo trovo presente nei straordinari semi di passione
educativa che una maestra ha lasciato ai suoi alunni, ai loro
genitori, alle sue colleghe, alla nostra Scuola.
Lo trovo presente nei numerosi amici di un giovane che si
sono stretti alla sua famiglia con affetto e calore.
Lo trovo presente nella fiducia di una famiglia di una
adolescente che dovrà affrontare un particolare intervento.
Lo trovo presente nei sorrisi di Lena, Sonya, Serghiy, Sasha,
Bogdan e “mamma” Inna ospitati in Oratorio.
Lo trovo presente nello sforzo di ognuno di noi, quando
“insieme”, si guarda all’altro. Cristo risorge quando
riscopriamo il senso della comunità, quando non
dimentichiamo la missione di testimonianza che fa parte
della nostra vita, quando in Gesù possiamo ritrovare una
vita diversa, autentica, la ragione di una speranza che è più
forte della paura e dello scoraggiamento.
L’augurio mio, di don Fabio, di don Bangaly e don Silvio
perché la preghiera dei discepoli di Emmaus (“Resta con
noi, Signore, perché si fa sera”) sia per tutti una certezza e
soprattutto la gioia nel vedere già presenti in mezzo a noi,
nella nostra Comunità, vari e diversi semi di speranza. Sì,
semi di Speranza, reali, belli e autentici. 

Don Massimo Donghi

Alla luce di frequenti atti vandalici sul territorio,
sto concentrandomi su attività di
sensibilizzazione pubblica alla legalità ed è
mia intenzione organizzare eventi sul tema, tra
cui il primo  il 30 aprile con Don Luigi Merola,
noto presbitero e scrittore divenuto icona della
legalità per il suo impegno civico e l' opposizione
alla camorra. Dopo aver tenuto, in
collaborazione con Dirigente Scolastica ed
insegnanti, un ciclo di incontri ai ragazzi delle
classi terze della nostra Scuola Secondaria di
primo grado, spiegando loro aspetti e
conseguenze dei reati più comuni tra i
minorenni e facendo  simulare l'udienza di un
processo penale, ho recentemente partecipato,
in rappresentanza dell'Amministrazione, a un
presidio a Bussero ove, con l'Associazione Libera,
Amministratori di altri Comuni ed Associazioni
abbiamo ricordato le vittime della mafia.
Dal punto di vista amministrativo, da gennaio
ad oggi si sono tenuti due Consigli Comunali,
organizzati in collaborazione con gli uffici e i
Capigruppo Consiliari, di maggioranza e
minoranza. Lavorando in sinergia con l'Ufficio
Tecnico e la Polizia Locale, mi sono fatta
promotrice insieme al Consigliere Gaetano
Greco (incaricato alla Viabilità) di una richiesta
di finanziamento al Comune di 250.000 Euro,
che il Consiglio Regionale ha approvato, relativa
ad una rotatoria da realizzare tra Via Trieste e
Via Verdi, necessaria in quanto luogo sovente
teatro di sinistri. Approfittando, inoltre, del fatto
che il Comune avesse provveduto a far
imbiancare i soffitti e a far installare nuove
plafoniere con illuminazione a led a basso
consumo energetico sotto i portici di Via Papa
Giovanni XXIII e Via Matteotti, mi sono fatta
promotrice e parte attiva in un'opera di
sensibilizzazione presso gli Amministratori di
Condominio affinché si procedesse con la
pulitura delle colonne di loro competenza e da
anni imbrattate dai vandali. Da ultimo, in
occasione dell'arrivo di profughi Ucraini nel
nostro Comune, mi sono occupata di
attenzionare i dovuti incombenti amministrativi,
insieme a Questura e Prefettura.

“Don… che Pasqua 
anche questa volta!”

Il nostro impegno 
per Cassina 

di  Eliana
Capizzi, 

Presidente 
del 

Consiglio 
Comunale 



“Il Germoglio” Cooperativa Sociale con il prossimo
trasferimento da Sant'Agata alla nuova e ampia sede
di via Mazzini a Cassina de’ Pecchi, vorrà festeggiare con
tutti i cassinesi, i suoi 25 anni + 1 andando a piantare sul
territorio 25 alberi + 1. 
La Cooperativa “Il Germoglio” è intenzionata a consolidare
radici e diffondere semi per nuovi germogli e per fare ciò
continuerà a curare le preziose relazioni costruite nel
tempo con le associazioni del territorio di Cassina.
Dialogare per conoscersi e creare legami è la strada per
essere insieme promotori di inclusione ossia architetti
di spazi sempre più abitabili per tutti. Questa è la
strategia che “Il Germoglio” da 26 anni adopera,
proponendo servizi educativi diurni e abitativi di tipo
innovativo per adulti con disabilità in modo da facilitare
l’esercizio della loro cittadinanza attiva. 
La Cooperativa offre realtà quali: il Servizio di Formazione
all’Autonomia (SFA), il Centro Socio Educativo (CSE), il nuovo
Servizio sperimentale di inclusione territoriale (SIT), il
Progetto di housing sociale “Ti OSPITO A CASA MIA”. Tutte
queste realtà educative cercano di sostenere, con un
proprio specifico, le persone con disabilità e le loro famiglie
nell’implementazione di abilità e competenze.
I servizi della Cooperativa rispondono a un’esigenza che è
vantaggiosa per il territorio; gli stessi servizi di Ludoteca
“Giocapecchi” a Cassina, di Ciclostazione e bar a Melzo, di
Atrion Cafè a Carugate tendono, infatti, trasversalmente,
verso la comune direzione sopra indicata, mettere a
disposizione delle nostre persone e di altre, con diverse
fragilità, occasioni per esercitare un ruolo di cittadino attivo
attraverso strategie diversificate al fine di offrire le soluzioni
più rispondenti ai loro bisogni. La strada fatta fino a qui è
una tappa per continuare insieme ad essere incubatori di
risorse a beneficio del bene comune.

Il Germoglio, azioni
per il bene comune

Il Centro di Aggregazione Giovanile Naultilus  si 
 inserisce nella rete dei servizi che i ragazzi di Cassina
de' Pecchi possono frequentare nel loro tempo libero. É
un luogo di crescita in cui fare nuove esperienze in gruppo.
Si rivolge a tutti i giovani e le attività sono gratuite. 
 Una volta usciti da scuola i ragazzi della secondaria  di
primo grado (medie) vengono al C.A.G. per mangiare in
compagnia e fare i compiti insieme, con l'aiuto degli
educatori. Possono poi partecipare a giochi strutturati e alle
botteghe di esperienza condotte da esperti: teatro, arte,
web radio e altre che vengono scelte insieme ai ragazzi. 
Nel tardo pomeriggio e una sera a settimana il C.A.G. è
invece aperto ai ragazzi più grandi (dai 14 anni in sù). Con
loro gli educatori organizzano i contenuti delle attivitá:
gite, cineforum, momenti di confronto. L'obiettivo è quello
di sostenere i processi di crescita, fornendo occasioni
per imparare e conoscere nuove cose di sé, degli altri e
del luogo in cui si vive. Proprio con questa finalità
andiamo a scoprire insieme il territorio, non solo il paese
di residenza, ma anche quello circostante: alcune gite
fuori porta, per esempio, hanno avuto come meta
Fondazione Prada, l’Acquario, il Museo di Arte Moderna a
Milano. Non solo tempo libero, ma anche la scuola: ci
occupiamo dell’attività di orientamento per non lasciare
soli i ragazzi e i loro genitori in un momento delicato e
complesso. E poi ci sono anche per i più grandi le
botteghe, esperienze di crescita grazie alla quali ogni
partecipante ha l’occasione di imparare ad esprimersi e
confrontarsi grazie anche alla presenza di adulti con
competenze specifiche. 
Il centro di aggregazione si trova in via Radioamatori ed è
un servizio pubblico del Comune di Cassina de' Pecchi,
gestito dalla cooperativa Libera Compagnia di Arti e
Mestieri Sociali.

C.A.G., un posto 
per tutti i ragazzi

di Roberto Catania, coordinatore  C.A.G. di Massimo Guzzi, Presidente Germoglio



gioia perché è l’evento a cui
teniamo e terremo sempre di
più. E questo è grazie ai
Cassinesi, che lo rendono
fantastico ed emozionante
come nient’altro in questo
paese.  

Ecco perché abbiamo deciso
di apportare qualche modifica
nella sua organizzazione, al
fine di rendere il tutto più
bello e avvincente.

Quest’anno il palio si terrà dal
10 al 25 giugno 2022, perciò
avrà una durata di 15 giorni. In
questo modo abbiamo potuto
inserire alcune nuove discipline
che possano vedere coinvolti
più contradaioli. Per esempio,
verrà introdotta una serata  di
gare di nuoto presso la piscina
comunale e questo rappresenta
una vera e propria novità nella
storia recente del Palio. 

Torna il Palio e sarà 
il più bello di sempre 

Dal 2012 l'Associazione Fuori
la Voce ha regalato ai
Cassinesi una bellissima
certezza, ovvero quella
secondo cui ogni due anni a
Cassina de’ Pecchi viene
organizzato il Palio delle
Contrade.

Come tutti sanno, lo scorso
anno questa certezza è stata
minata, dato che
l’organizzazione del Palio non
è riuscita a protrarsi oltre
gennaio-febbraio a causa
della pandemia. 
Ebbene fin dal primo giorno in
cui ci siamo ritrovati lo scorso
settembre, il nostro punto
fermo è stato questo: nel 2022
Cassina avrebbe dovuto
riabbracciare il Palio delle
Contrade.

Renderlo ufficiale nelle scorse
settimane ci ha riempiti di

Un pomeriggio invece verrà
dedicato ai giochi da tavolo,
per i contradaioli meno
agonistici e più strategici.
Abbiamo poi pensato anche ai
ragazzi più giovani,
introducendo il torneo di
hockey. Ci saranno poi le
freccette e molte altre novità,
che però lasciamo siano i
vostri capi contrada a svelarvi:
per Camporicco e Sant’Agata i
punti di riferimento
rimarranno gli storici Cristina
D’Anela e Paolo Arienti, mentre
per Martesana e Vecchia ci
saranno due new entry
assolute come Fabio Pozzoli e
Luca Lampignani.
Insomma… Fuori la Voce c’è, i
Capi ci sono, le date pure… ora
tocca solo ai Cassinesi: non
vediamo l’ora di vedere
Cassina addobbata e pronta
ad accogliere quello che sarà
il Palio più bello di sempre.

di Simone Vazzoler, Presidente di Fuori la Voce



Da non perdere

Incontro con Don Luigi Merola
Il Comune di Cassina de' Pecchi, in collaborazione con la Comunità
Pastorale Maria Madre della Chiesa, organizza un interessante
incontro con Don Luigi Merola, sacerdote e scrittore, Presidente
della Fondazione "A' voce d''è Creature", noto per il suo impegno
civico e in particolar modo per la sua opposizione alla camorra. 
Interverranno il Sindaco Elisa Balconi, il Presidente del Consiglio
Comunale Eliana Capizzi, il giornalista del quotidiano "Il Giornale"
Felice Manti, il Sostituto Procuratore presso la Direzione Distrettuale
Antimafia di Milano Francesco De Tommasi, il Vice Questore della
Polizia di Stato Dirigente Settore Analisi presso la Direzione
Investigativa Antimafia di Milano Paola Ciaccio. 
L'incontro si terrà sabato 30 aprile alle ore 10.00, con ingresso
libero: tutta la cittadinanza potrà partecipare, nel rispetto della
normativa vigente per la prevenzione del contagio del Covid-19. 

Cultura e solidarietà 
per il popolo Ucraino

L'Arcivescovo di
Napoli a Cassina
A maggio Cassina de' Pecchi riceverà
la visita dell'Arcivescovo di Napoli,
Don Mimmo Battaglia, nell'ambito
della visita prevista al Decanato di
Cernusco sul Naviglio: il 3 maggio
alle ore 21.00, presso la Chiesa
Santa Maria Ausiliatrice,  si terrà
l'incontro aperto alla cittadinanza
"Chiese in uscita", organizzato dalla
Comunità Pastorale Maria Madre
della Chiesa. 

L'Assessorato alla Cultura del Comune di
Cassina de' Pecchi ha lanciato il progetto
"Cultura e solidarietà", rassegna che vede
le associazioni di Cassina de' Pecchi
esibirsi a turno sul palco del Piccolo
Teatro della Martesana per raccogliere
fondi che andranno in aiuto del popolo
Ucraino colpito dal conflitto. I primi
appuntamenti hanno riscosso un grande
successo. Gli spettacoli andranno avanti
fino alla fine dell'anno: le associazioni
interessate a organizzare un evento
possono scrivere a
cultura@comune.cassinadepecchi.mi.it

Pausa Caffè con il libro
di Lauretta Colonnelli
Continua "Pausa caffè
con libro", rassegna
dedicata ad autori del
nostro territorio e non
solo. Tra i celebri ospiti,
anche la nota scrittrice
Lauretta Colonnelli, che
ha presentato "Storie
Meridiane" al Piccolo
Teatro della
Martesana. 

Prima Festa Patronale
Santa Maria
Ausiliatrice
Il 22 maggio, dalle ore 08.00 alle ore
20.00, in occasione della Festa Patronale
Santa Maria Ausiliatrice, si svolgerà un
“mercatino” con intrattenimenti itineranti
lungo il tratto di Via Roma tra gli incroci di
Via Matteotti/Venezia e Via Donatori del
Sangue. Ci saranno banchi di hobbisti e di
gastronomia tipica, con la presenza di
artisti di strada (trampolieri e bolle di
sapone) e di un trenino itinerante. Si
tratta della prima edizione della Festa
Patronale che farà da contorno alle
celebrazioni della parrocchia. 

https://it.wikipedia.org/wiki/Scrittore
https://it.wikipedia.org/wiki/Camorra


QUESTIONE DI SPAZIO 

Negli ultimi mesi abbiamo assistito alla progressiva diminuzione dello spazio concesso ai gruppi di minoranza
all’interno dell’informatore comunale. In un primo momento, ci è stato comunicato che tale riduzione era
dovuta al maggiore spazio accordato alle associazioni e ad altre realtà del nostro territorio (un inedito per
quanto riguarda il periodico di informazione comunale); scelta condivisibile, salvo il fatto che tale riduzione non
abbia minimamente intaccato lo spazio messo a disposizione della giunta comunale, che anzi è aumentato, con
doppie pagine per ciascun assessore che, pur di riempire lo spazio assegnato, ripetono spesso le stesse cose. 
Abbiamo quindi chiesto di equilibrare i rapporti e poter fruire di uno spazio tale da consentirci di scrivere
qualcosa che avesse senso compiuto e fosse comprensibile per i cassinesi. Invece ora ci viene detto che,
essendo questo un numero con meno pagine rispetto ai precedenti, lo spazio messo a disposizione delle
minoranze sarebbe stato addirittura ridotto ulteriormente.
Riteniamo che il numero di battute concesso sia insufficiente per esprimere concetti elaborati; pertanto non
andremo oltre questo comunicato: quello che avremo da dire lo comunicheremo attraverso i nostri canali
social.  Questione di spazio… e di dignità

Con riferimento alle notizie preoccupanti che arrivano dal fronte ucraino, i nostri gruppi ribadiscono la loro
ferma condanna a questa guerra come a tutte le guerre che purtroppo imperversano ancora nel mondo. Il
nostro ringraziamento va a tutti i cassinesi che si sono adoperati o si stanno adoperando a dare supporto ai
profughi ucraini giunti a Cassina nei giorni scorsi. Segno tangibile che, prima con il Covid e ora con la situazione
attuale di questa odiosa guerra, la comunità cassinese è sempre presente e operativa con i fatti. 

Per Cassina Democratica, il capogruppo Doriana Marangoni
Per Comitato Civico Cassina, il capogruppo Matteo Tacconi
Per Progetto Cassina Domani, il Capogruppo Yuri D’Alessandra
Per Uniti per Cassina, il capogruppo Emilio Calabretta

La parola ai Gruppi Consiliari

Progetto 
Cassina 
Domani 

Cassina
Democratica 

Cultura, Inclusione
e Solidarietà 

Comitato 
Civico 
Cassina

Uniti 
per

Cassina  

COMUNICAZIONE AI CITTADINI
Come in ogni numero dell'informatore comunale, anche in questo erano previste pagine 

riservate ai gruppi consiliari di opposizione e maggioranza. 
Esattamente come nei numeri precedenti, ogni gruppo aveva a disposizione dalle 2000 alle
3000 battute, a seconda del numero di pagine dell'informatore, deciso in base alle esigenze di
contenuti, stampa e distribuzione. In questo numero, i quattro gruppi di opposizione, Progetto

Cassina Domani, Cassina Democratica Cultura Inclusione e Solidarietà, Comitato Civico Cassina e Uniti
per Cassina, hanno deliberatamente scelto di rinunciare al proprio spazio e di inviare una

comunicazione congiunta che pubblichiamo fedelmente di seguito. 
Per non sprecare pagine e quindi soldi pubblici, l'Amministrazione comunale ha deciso di riempire

lo spazio a loro destinato con altre notizie e informazioni utili per la cittadinanza. 
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In questi mesi l’impegno dell’Amministrazione ha consentito di ottenere risultati positivi. In modo particolare
nell’ambito sociale e non solo. Sindaco, Assessori e Consiglieri incaricati negli spazi a loro dedicati riferiscono
quali risultati hanno ottenuto e quali obiettivi si propongono di raggiungere nei prossimi mesi; nel rispetto del
programma elettorale e delle opportunità che si presentano grazie alla partecipazione ai bandi regionali,
nazionali ed europei. L’attenzione e la partecipazione ai bandi è massima. L’impegno del personale degli uffici
comunali, preposti a predisporre progetti e relativa documentazione per partecipare, è notevole, considerando
l’organico ridotto e contemporaneamente svolgere la normale attività. Ricordo che siamo riusciti ad avere il
benestare dall’ATS per l’apertura del Centro tamponi Covid; nei giorni di rodaggio si è verificato qualche
contrattempo generato dal sistema, poi tutto è proseguito con soddisfazione di chi si è presentato per sottoporsi
al controllo. Con soddisfazione faccio notare che l’attività di Cortilia, ormai può essere considerata allo stato di
efficienza totale, non registra ricadute sull’aumento del traffico cittadino. Si conferma la validità della scelta
alternativa a quanto era già in progetto. Ora non rimane che attendere il nuovo insediamento abitativo per
verificare quale impatto avrà sul paese. Se Cortilia è la premessa e la percentuale dei veicoli ibridi ed elettrici in
forte aumento, posso ipotizzare che queste due realtà non influiranno in modo significativo sull’inquinamento
atmosferico. Concludo ricordando che l’Amministrazione ha già avviato l’iter per la Variante all’attuale PGT;
Unitamente ai tre interventi ormai noti, è il punto più importante per questa Amministrazione. Confido che tutti
gli interessati abbiano provveduto a presentare le loro segnalazioni, le associazioni, tutte, i loro desiderata. Gli
incontri attraverso il confronto con le parti consentiranno di raggiungere un obiettivo comune: il meglio per una
Cassina e S. Agata vivibile. Ho affrontato diversi punti, senza entrare nel merito per quanto sopra scritto, con il
desiderio di evidenziare alcuni risultati raggiunti. Viviamo Cassina S’Agata ha molto da fare sia per rispettare il
programma elettorale sia nel dover fronteggiare opportunità, tramite bandi, e dedicare massima attenzione nel
corretto utilizzo delle risorse che sono pervenute e perverranno dalle istituzioni. 

LUIGI FERRARINI - CAPOGRUPPO
VIVIAMO CASSINA SANT'AGATA

La parola ai Gruppi Consiliari

ViviAmo Cassina Sant'Agata 

FILO DIRETTO 
CON IL COMUNE

Comune di Cassina de' Pecchi: 
Piazza De Gasperi 1, 

Cassina de' Pecchi (MI) 
 

Per conoscere orari di ricevimento 
e numeri di telefono degli uffici

 consultare il sito del comune:
www.comune.cassinadepecchi.mi.it

 
Per prendere un appuntamento 

con il Sindaco e la Giunta:
chiamare 02/95440285

scrivere segretaria.sindaco@
comune.cassinadepecchi.mi.it

 
Per restare sempre aggiornato: 

scarica l'APP MUNICIPIUM
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